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El delegado Gonzalo Durán dejó entrever ayer que hoy po-
dría haber suspensión total de clases. No fue así. / AGENCIAUNO

Seis liceos “emblemáticos” 
suspenden clases hoy por el “11”

Marcelo González Cabezas
El Instituto Nacional, el Liceo 1 
Javiera Carrera, Confederación 
Suiza, Barros Borgoño, el INBA 
y el Liceo de Aplicación, todas 
instituciones “emblemáticas” 
de la educación escolar chile-
na, decidieron suspender sus 
clases hoy, en una nueva jor-
nada de conmemoración del 
11 de Septiembre.

La medida adoptada por 
los seis establecimientos fue 
anunciada en horas de la tarde 
de ayer por el Mineduc, luego 
de una jornada que tuvo  cierta 
controversia por las declaracio-
nes del delegado presidencial 
de la RM, Gonzalo Durán.

La autoridad declaró tem-

prano en Radio Cooperativa 
que “no está resuelta aún (la 
suspensión). Se está evaluan-
do, pese a que esa decisión no 
nos compete a nosotros, sino 
que al Mineduc. Es una deter-
minación que se tomará en las 
próximas horas”.

Tales palabras dieron a en-
tender de que existía la chan-
ce de que todos los escolares 
tuvieran libre este miércoles.

Luego, Durán volvió a tocar 
el tema en una actividad que 
tuvo con la ministra del Inte-
rior, Carolina Tohá, quien al ser 
consultada por la prensa sobre 
el asunto lo  derivó al delegado.

“Siempre hay que hacer 
una evaluación respecto de si 

Conmemoración de los 51 años del Golpe 
obligó a medidas de precaución en los 
establecimientos educacionales.

Gobierno define cómo rebajar 
CAE y derecha pide otros focos

D. Hermosilla
La condonación de las deudas 
del Crédito con Aval del Esta-
do (CAE) va y viene de la agen-
da pública, pero la promesa de 
hacer algo al respecto del Pre-
sidente Boric, las aclaraciones 
que han hecho desde su gabi-
nete y la promesa de un pro-
yecto concreto lo han reflota-
do, a la vez que han gatillado 
respuestas desde la oposición. 

El subsecretario de Educa-
ción Superior, Víctor Orellana, 
declaró en radio ADN que en 
general el proyecto  “contem-
pla la condonación en casos 
que sea justo y podamos fiscal-
mente. No puedo adelantar a 
cuánto o cuántos incluirá, por-
que en las próximas semanas 
presentaremos la iniciativa”.

La presentación del pro-
yecto tiene fecha: la semana 
del 23 de septiembre, justo 
después de la celebración de 
las Fiestas Patrias.

Orellana, de todas maneras, 
descartó “una condonación 
total para todos, porque eso 
está fuera de las posibilidades 

fiscales del país”. A la vez indi-
có que el Ejecutivo busca dejar 
atrás este sistema como forma 
de financiamiento, que a los 
deudores hay que darles una 
solución y que la moderniza-
ción debe estar inserta en una 
más global de la educación su-
perior, que incluya “reducir el 
tiempo de titulación”.

La oposición no ha estado 
de acuerdo con una condo-
nación a ojos cerrados del 
CAE y lo dejó claro esta se-
mana, cuando sus dirigentes 
recalcaron que no apoyarán 
con sus votos proyectos don-
de no se reconozca de alguna 
manera a quienes sí han pa-

Detalles de la condonación del CAE se verán cuando el Gobierno entregue plan. / AGENCIAUNO

Proyecto.  Ejecutivo hará propuesta res-
ponsable y la oposición se abre a partici-
par si se reconoce a quienes han pagado. 

gado su deuda. 
“Si el Gobierno no conside-

ra el reconocimiento explícito 
para aquellos estudiantes que 
han hecho el esfuerzo, nues-
tros votos no van a estar dis-
ponibles”, manifestó el dipu-
tado Sergio Bobadilla (UDI), 
miembro de la Comisión de 

Educación de la Cámara.
El parlamentario agregó que 

están a la espera de los detalles 
del plan, como por ejemplo, 
saber “de dónde van a sacar 
los recursos para poder llevar 
adelante esta iniciativa”.

Desde RN, el diputado 
Frank Sauerbaum aseguró so-

bre el proyecto del CAR que 
“cada cierto tiempo el Gobier-
no anuncia iniciativas popula-
res, como el término del CAE, 
para subir un puntito en las 
encuestas, pero no resuelve 
los problemas de fondo”. 

En tanto, el propio Bo-
badilla y su compañero en 

la Comisión de Educación, 
Stephan Schubert (Repu-
blicanos) llegaron hasta La 
Moneda para entregar una 
carta al Presidente Boric so-
licitando que se dé prioridad 
a aquellos temas de educa-
ción, como la violencia, la 
inasistencia y la calidad. 

“Que se destine ese es-
fuerzo, esa energía y esos 
recursos económicos donde 
realmente están las necesi-
dades, que no tienen que ver 
con el financiamiento de la 
educación superior, sino con 
inyectar recursos en la educa-
ción prebásica y básica”. 

Ante este tipo de críticas, el 
ministro de la Segpres, Álvaro 
Elizalde, manifestó que “dada 
la composición del Congreso, 
se pueden tramitar en parale-
lo y no debería haber ningún 
obstáculo, estarán radicadas 
en comisiones distintas”.

esa medida es aconsejable o 
no, como algo por completo 
excepcional y que, eventual-
mente, se podría ejecutar en 
algún punto en particular... 
Pero la regla general es que el 
11 de Septiembre sea una fecha 
de conmemoración y de re-
flexión. En lo relativo al resto 
de las actividades, esperamos 
que la ciudad funcione con la 
mayor normalidad”, indicó 
Durán.

Más tarde, la subsecretaria 
de Educación, Alejandra Arra-
tia, debió salir a aclarar en un 
video las dudas que ya había 
en padres y apoderados.

“Respecto a la suspensión 
de clases, reiteramos lo que 
hemos señalado en otras oca-
siones en cuanto a que esta es 
una medida excepcional, que 
debe ser tomada con mucha 
prudencia y mucho cuidado, 

y siempre contemplando la re-
cuperación de clases, para velar 
por la trayectoria educativa de 
niños, niñas y jóvenes”, señaló 
la autoridad del Mineduc.

Según la subsecretaria, “la 
normativa señala claramen-
te que para la ejecución de 
este tipo de definiciones el 
sostenedor debe solicitarlo 
de manera formal a la Seremi 
respectiva, indicando si es 
para un establecimiento, para 

algunos o para todos los de la 
comuna, precisando el plan de 
recuperación”. Y eso fue lo que 
finalmente ocurrió con los seis 
liceos.

Desde la oposición se ma-
nifestaron en sentido crítico 
ante la opción de haber sus-
pendido hoy las clases. “Lo que 
hoy necesitan los escolares es 
tener más clases, y plantear 

posibles suspensiones mues-
tra la incapacidad de brindar 
seguridad al ensalzar una 
fecha que es conflictiva. Des-
pués de medio siglo debería-
mos empezar a normalizarla 
para ir en contra de la violen-
cia. Son los violentos los que 
deben estar encerrados”, pre-
cisó el diputado republicano 
Stephan Schubert.
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“Contempla la 
condonación en 
casos que sea 
justo y podamos 
fiscalmente. No 
puedo adelantar a 
cuántos incluirá”.

víCtor orEllana 
Subsecretario Educ. Superior.

540 
mil deudores del 
CAE dejaron de pagar 
en 2023, de acuerdo a 
la Comisión Integra. 
Egresados son 374  mil y 
164 mil, desertores.

“Esta es una medida 
excepcional, que debe 
ser tomada con mucha 
prudencia y mucho 
cuidado”.

alEjanDra arratia
Subsecretaria de Educación 
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